

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10 céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

MIRANDO EL PORVENIR

LOS HAMBRIENTOS

Parte de la Prensa española empieza a preocuparse de la crisis del trabajo que se avecina en el próximo invierno.

La situación de la clase trabajadora va siendo cada vez más difícil en el desenvolvimiento de su vida que pide trabajo para que no falte pan en su hogar.

Las clases gobernantes se preocupan bien poco, o casi nada, de buscar remedio al mal que se avecina, cuidan se más de pequeños problemas que benefician a los satisfechos, a los que viven del momio nacional.

Afrontar prontamente todo cuanto sea útil, al mejoramiento del conjunto, no es propio de la indolencia á que están habituados los que quieren darse el pomposo título de ser los primeros en laborar por el resurgimiento de una nueva época que pueda escribirse con imborrables caracteres en los anales históricos de nuestra nación.

No pueden considerarse como únicos culpables del mal que nos aqueja, los encastillados en las altas cumbres de la política nacional; son también culpables los que padecen de imbecilidad, los que siendo cobardes se sienten valientes, los que ya no circula por sus venas aquella sangre dispuesta á derramarse en holocausto de un nuevo resurgir, del advenimiento de una nueva España, desenterrada de las cenizas acumuladas por el incendio ocasionado por los honrados convertidos en ladrones de la Hacienda, de los virtuosos transformados en bandidos de un estado; que por su situación topográfica, por la benignidad de su clima, por lo que abriga en las extrañas de su suelo pedían sus súbditos disfrutar una vida regularmente tranquila.

El terrible espectro del hambre empieza á exhibirse desde la pequeña aldea á las grandes poblaciones. En lugar de hacerle frente hasta el extremo de jugarse la vida, se le recibe con los brazos abiertos, por temer á que rebelándose contra ella, se reciba como contestación la brutalidad del muser ó las fauces carniceras de la metralla. Entre morir retorciéndose por la vaciedad del estómago, es de suponer que vale más caer acribillado por el plomo de los homicidas.

Decir plomo de los homicidas equivale á recordar que los que nos impiden como sacrosanta la tierra en que vivimos y hemos nacido, que por ella tenemos que derramar nuestra sangre,

permilen, el que por falta de trabajo, nos muéramos de hambre, y, cuando se nos obliga á pagar el tributo de impedir un despejo de nuestro suelo y para evitarlo se nos prepara, tienen buen cuidado de vestirnos y alimentarnos, aun dentro de la férrea disciplina de la obediencia ciega.

Recorramos de uno á otro extremo de nuestra nación, en todas partes veremos miles de ciudadanos que nadan en la abundancia; que derraman el oro á puñados en gastos superfluos; que tienen muchas hectáreas de terreno sin cultivar, por el gusto de unos cuantos días en el año dedicarse á la caza y al sport; que cuidan y amparan vagos profesionales retribuyéndoles con grandes sueldos. Pero recordarse de los que producen de aliviarles su situación, de buscarles remedio á los que padecen hambre; de esos no tienen por qué preocuparse.

A esos se les lanza á la arena de la desesperación, como en los célebres tiempos romanos se arrojaba á los es clavos á pelear con las fieras, como en aquellos tiempos de Esparta se ejercitaba á los guerreros á la caza de los ilotas arrojados al monte con marcada intención: para que estas terribles carnicerías sirviesen de solaz y recreo á los hartos y á los satisfechos. Esos actos carniceros han sido sustituidos, actualmente, por la contemplación de las clases burguesas á la vista de cuerpos escuálidos cubiertos de harapos mugrientos, que pretenden aliviar los directores del desbarajuste nacional, los verdugos de sus hermanos, con la hipócrita caridad de unas repugnantes ropas y de una asquerosa sazofia alimenticia, ó con recluir en un asilo á unos cuantos que sirvan de plancha para un alcance glorioso ó de muestra de filantropía de la compasión burguesa.

Es verdad que por lo de ahora la clase desheredada no trata de preocuparse de organizarse fuerte y solidariamente contra el paro forzoso, contra las asechanzas del hambre; lo único que hizo y hace es manifestarse en algunos pueblos, ante las autoridades, llevando al frente unos cartelones pidiendo pan, pidiendo trabajo. Ese procedimiento nada resolverá. Hay que apelar á otros medios, hay que recurrir á la organización de todos los oprimidos, en la cual contentos y descontentos enseñen los puños á los que, de cuando en cuando, dan los desperdi-

cios que les sobran del banquete de su vida.

Pero al ir contra ellos no debemos hacerlo con la humillación del servil, sino con la frente levantada del liberto, dispuesto á marchar al sacrificio y á morir tranquilo después de haber hundido su puñal en el corazón de los culpables, después de haber destrozado á los que no escuchan las quejas de los que tienen el derecho á la vida.

No proceder así, es caer en la indolencia, en la apatía, en la indiferencia; acciones que traerán consigo la desesperación humillada, la muerte resignada de los que son el mayor número de los pueblos; de las regiones, de las naciones y del mundo.

Dijo Espartaco: ¡Eslavos, unámonos y conseguiremos nuestra libertad! Marx la reformó con la de: ¡Proletarios, uníos! Ambas deben ampliarse: ¡Constituyamos el ejército de los hambrientos, de los aspirantes á serlo y marchemos unidos á la conquista del pan!

Postal diaria

Aunque disponga de argumentos me dioces, un hombre tiene siempre razón cuando tiene para él la mayoría de las bayonetas.

BISMARCK.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de costumbres del país, en cuatro partes, titulada:

Aventuras fáciles de la Engenia y el tío Alfonso

2.º Juegos (no prohibidos) por los maravillosos malabaristas.

Chorrineti y Albertineti

3.º La pantomima de gran espectáculo,

Las ratas rojas

La entrada: Un voto.

Lea usted todos los días

ALICANTE OBRERO

CUENTOS DEL JUEVAIS

Fanatismo

Al abrir los ojos se dió claramente cuenta de su desventura. Las sombras del nocturno llenaban de pavor y lúgubre silencio al campo de combate. Raimundo de Lurceil, derrumbado en la zanja de una trinchera, intentó levantarse. Imposible. Tenía rota la pierna. Sintió un dolor agudísimo en el cráneo. Se palpó, en busca de la herida. No la encontró. Pero, al hundir sus manos en la cabellera, las sacó teñidas en sangre, procedente del barizal á donde la cabalgadura cayó, cuando los coraceros cargaron contra los alemanes. Por los ojos de Raimundo desfiló la locura de horas antes. ¿Cómo no sucumbió en ella, entre las pateaduras de los caballos del regimiento? Con los cadáveres ó con los prisioneros le supondrían ya sus camaradas. Sobreponiéndose al sufrir, arrastrando el cuerpo, consiguió abandonar la hondura donde cayó. Miró febril, en torno suyo. Ni una luz, ni una patrulla salvadora. Continuó arrastrándose y avanzando con angustiosa lentitud entre retorcidas de sufrimiento. Sus manos tropezaron con

otras, yertas. Eran las de otro coracero que sucumbió. Raimundo de Lurceil comprendió la tortura, que le aguardaba en aquella noche maldita. La de pasarla entre cadáveres y en una soledad aterradora. Su espíritu, bravo en los instantes de lucha, tuvo en aquel momento una flojedad suprema. Y Raimundo cayó de bruces, murmurando:

— ¡Madre, madre mía! ¡Píde á Dios por mí!

La recordación de las horas felices encalmó á Raimundo. ¿Cómo podía pensar el hijo mimado de la baronesa de Lurceil, dos meses antes de comenzar la lucha, que había arremeter contra sus mismos camaradas de estudios del liceo de Berlín? A la capital alemana envió la baronesa de Lurceil á su hijo. Y allí estudió Raimundo cuatro años. ¿Cómo no simpatizar en ese tiempo con los muchachotes alemanes y con las gentiles berlinesas, que van con sus novios á suspiretear románticas junto al Rhin?

Saltarineó el corazón de Raimundo.

Cercano á éste sonó un quejido. Sin ver á nadie, Lurceil exclamó:

—¿Quién se queja?

Escuchó la respuesta en alemán.

—¡Socorro! ¡Voy á morir!

Raimundo estremeciése. ¡Un alemán! Pronto, al odio, sustióle la compasión. ¿Qué culpa tenía el desdichado? Pensosamente logró arrastrarse hasta el que demandaba misericordia. Raimundo le habló en alemán:

—Yo también estoy herido. Hasta que amenzaca seguramente no veudrán en nuestro socorro.

El alemán seguía lamentador:

—¡Me muero! ¡Me muero!

Raimundo se aproximó á su compañero de amarguras. Era un oficial alemán. Buen mozo. ¡Lástima que la vida huyera por aquel enorme boquete que abrió la lanza de un coracero!

El alemán exclamó, clavando el mirar agónico en Raimundo:

—¡Un coracero, un coracero francés! ¡Y hablando en alemán!...

Comprendió Raimundo de Lurceil el rencor del alemán. Lleno de ternura para el que moría, exclamó:

—Sí, Un coracero francés que residió mucho tiempo en vuestra patria, para la que tendrá siempre cariño. El culpable de nuestras desventuras es tan sólo el kaiser.

Por la garganta del alemán salió rugidor el reto:

—¡Viva el emperador! ¡Mueran los franceses!

Sin cólera, con acento reposado y bondadoso, respondió Raimundo de Lurceil:

No, amigo mío, no. Que vivan los alemanes y los franceses. Y que Dios perdona al kaiser.

La negrura de la noche impidió que Raimundo viera cómo el alemán buscaba convulso lo que por fin encontró su mano: el revólver. Vibró la detonación juntamente con el grito:

—¡Viva el emperador!

Raimundo de Lurceil, con el corazón roto por el fanatismo del alemán, sólo tuvo tiempo para balbucir, despidiéndose de la vida.

—Dios mío. ¡Perdón para todos! ¡Y también para el kaiser!

BENIGNO VARELA

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio. — Academia preparatoria para la carrera de matronas. — Hospedaje para estudiantes.

Calle de San Vicente núm. 33, piso primero.

Escuela especial de Náutica

Constituido este centro docente con arreglo á las bases determinadas por R. D. de 30 de Mayo último, se podrán obtener en él las carreras de pilotos y de maquinistas navales, ambas de extraordinaria importancia, dadas las relaciones que la navegación marítima establece entre los pueblos en el orden mercantil político, etc. etc, y el brillante porvenir que las mencionadas carreras ofrecen á la juventud por la preponderancia que la marina adquiere

re como medio defensivo de las naciones.

Las enseñanzas para aspirantes á pilotos de la marina mercante, la integran tres años académicos.

Las enseñanzas para aspirantes á maquinistas navales, comprenden dos años académicos.

Para ingresar en la escuela se abonarán 5 pesetas en papel de pagos al Estado y 2 50 en metálico.

Los alumnos oficiales satisfarán por asignatura 8 pesetas en papel de pagos al Estado, y los alumnos libres abonarán además 2 50, en concepto de derechos de formación de expediente.

Para los alumnos de maquinistas navales, los derechos, de inscripción, exámen, formación de expediente, serán la mitad de los establecidos para los pilotos.

Para ingresar en la Escuela es preciso haber cumplido la edad de 12 años, cuyo extremo se justificará por la partida de nacimiento, y presentar certificado de vacunación o revacunación.

Queda abierta la matrícula oficial para el curso académico de 1915 á 1916, hasta el día 30 de Septiembre actual en la Secretaría de la Escuela (Calle Mayor número 34) todos los días laborables de 4 á 6 de la tarde.

Alicante 1 Septiembre 1915. — El director de la escuela, José Bauzá Soler

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentra presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

Escándalos

y la policía... cero

Para demostrar lo mal que cumple la policía en Alicante, y de que nuestros ataques no son sistemáticos, copiamos de nuestro querido colega «El Luchador» lo que sigue:

«Hace próximamente dos semanas registróse en la calle de Maldonado una bronca fenomenal, cerca de las cuatro de la mañana, la que alarmó á todos los vecinos.

Procuramos indagar en la Inspección de Vigilancia algo sobre el particular y se nos desmintió el rumor que hasta nosotros había llegado sobre lo ya transcrito.

Confirmando en la veracidad de lo que se nos dijo en el Gobierno Civil pasamos por alto el asunto.

Pero hé aquí, que en la noche del viernes se ha producido otro alboroto de los gordos y que no fué más que una continuación del primero, siendo los promovedores exactamente los mismos.

Se nos hace saber que allá por las tres de la mañana del día indicado, se encontraban en la cervecería de la plaza de Castelar dos sujetos á quienes

no conocemos, con una de las camareras que está relacionada con uno de ellos y que á su vez sobre ella ejerce autoridad un hombre chiquitín.

El caso es, que la camarera quería liquidar antes de hora con el dueño para marcharse con la pareja de tranchadores; que el dueño de la cervecería no accedió á ello y que los dos sujetos en cuestión, obtaron por llevarse á la camarera.

Ya marchaban satisfechos por la calle de los Angeles, cuando les salió al encuentro el perjudicado y pretendió imponerse á que la camarerita volviera á su sitio. Y tales serían las palabras que mediaron, que se repartieron tortas á granel.

Del rumor público recogemos, que intervino en el incidente una pareja de seguridad y otra de vigilancia y que á uno de estos últimos le alcanzó algo del reparto.

Como un «largo» personaje fué molestado á las cuatro de la madrugada por los camorristas, para que quedaran las cosas en aguas de borrajas, este será quizás el motivo que induzca al cuerpo de Vigilancia á guardar reserva sobre el asunto.

Opinamos que estos escándalos deben castigarse, como somos del parecer que se cumpla con energía la orden del cierre á la una de la madrugada, en esta clase de establecimientos.

Mientras los que componen el Cuerpo de Vigilancia alardean de haber prestado buenos servicios, nosotros por todas partes solo vemos una tolerancia escandalosa para ciertos sujetos y gentes variadas »

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

La defensa eficaz de la viña contra el mildiu

En los momentos actuales en que toda Europa se halla preocupada de la pérdida de las cosechas y de la indefensión de la viticultura ante las invaciones del mildiu, constituye un suceso sensacional la noticia publicada por la revista agrícola, de Barcelona, «El cultivador moderno», de una nueva técnica para prevenir y evitar, con eficacia, las invaciones de la citada parásita: el descubrimiento parece ser debido a un distinguido é impertante viticultor portugués.

En el viñedo lusitano, que se ha visto también muy invadido, se ha puesto de relieve la superioridad manifiesta de la nueva técnica sobre la clásica seguida en todos los países.

Según ha sido comunicado al colega barcelonés, un tan Gomes de Souza, convencidos de que en años de gran intensidad de mildiu el caldo bordel, es y similares, son impotentes para detener la plaga, puso en ejecución ideas que de tiempo venia acariciando. La inusitada fuerza de la plaga, ha ve-

nido á justificar lo acertado del pensamiento. Los resultados obtenidos en la viña operada prueba manifiesta de la superioridad del nuevo procedimiento, puesto que ha mantenido un oasis de verdor y vegetación en medio de un dilatado oceano de viñas como devorados por un incendio.

Cuanto se nos trasmite sobre este particular, es tan alagüeño y satisfactorio, que de este hecho cabrá contar, en adelante, con medios más positivos y ciertos de los que hasta hoy han dispuesto, para evitar catástrofes, como las que actualmente se lamentan.

«El cultivador moderno» espera poder dar noticias más concretas del nuevo procedimiento, puesto que le han sido ofrecidas.

La trascendencia del descubrimiento, caso de confirmarse, es incalculable.

Cadáveres profanados

De Valencia comunican que en Chiva seis mozos del pueblo asaltaron el cementerio y destrozaron varias sepulturas, desarticulando los cadáveres que éstas contenían.

Aún llegó á más su repugnante hazaña: cogieron uno de dichos cadáveres y lo arrojaron á una paridera inmediata al cementerio, donde fué mutilado por unas ovejas.

El suceso ha producido en el pueblo la indignación que es de suponer.

La Guardia Civil ha detenido á los autores de la inconcebible salvajada.

NOTICIAS

Ha sido nombrado jefe de la sección administrativa de Primera Enseñanza, de esta provincia, con el sueldo anual de 3 500 pesetas, don Martin Vega del Castillo.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Han sido ascendidos al sueldo de 1.000 pesetas, don Florencio Navarro López y doña Josefa Martínez Miñana, maestras de Molins (Orihuela).

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, piso 1.º

Ha sido nombrado maestro de la Escuela Nacional de niños de Albaterra don José Ruiz Fuster.

Con el fin de presenciar las corridas de toros celebradas ayer en Murcia, fueron muchos los aficionados que se trasladaron á dicha ciudad.

Ha fallecido en esta capital, la señora doña Antonia Fajardo madre de nuestro querido amigo el funcionario municipal don Miguel Aznar.

El entierro, que tuvo lugar el martes por la tarde, fué una verdadera manifestación de duelo.

Reciba la familia nuestro más sentido pésame.

El depósito de agua de Tibi de la fuente la Teja, establecido en la calle de Castaños, se ha trasladado a la de Gerona, número 3, lo que se pone en conocimiento de la numerosa clientela.

Han ingresado en la cárcel a cumplir 15 días de arresto supletorio, impuestos por el señor gobernador civil Juan Lesma Sánchez y Eugenio Cánovas Villalonga.

SE VENDE.—Una hermosa perrita de pura raza, muy conocida entre los aficionados.

Darán razón en la redacción de este periódico.

Los alcaldes de Murla, Ibi y Sagra participan haber quedado expuestos al público en las oficinas de los Ayuntamientos respectivos, el proyecto de presupuesto ordinario de ingresos y gastos para 1916.

En las oficinas del Ayuntamiento de Balones, han quedado expuestas al público por término de quince días las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1914.

El suceso de anoche

Una mujer herida

Anoche próximamente las once los pitos de alarma nos avisaron de que en la calle de León había ocurrido algo anormal.

Acudimos a dicho sitio y nos informaron de que a una mujer de vida alegre conocida por la «Gitana» la habían agredido con una navaja, hiriéndola en la cabeza y cuello.

Procuramos informarnos mejor y

nos enteramos que en la casa donde habita ésta se encontraban de juerga la pupila y en ocasión de hallarse bailando entraron dos individuos conocidos el uno por Eusebio Campos y el otro por el Primo y por un *guttame all'á esas pajas* armaron una fenomenal bronca.

Según nos dicen en el lugar del suceso, el Eusebio sacó una navaja y agredió a la indefensa mujer, que fué curada en la Casa de Socorro.

Después de curada pasó a su domicilio.

No sabemos si los valientes han sido capturados, pero lo que sí sabemos es que largo rato duró la trifulca y no se pudo ver a ningún policía ni agente de vigilancia.

De la guerra europea

Comunicado francés

Cañoneo y lucha de granadas y petardos en las proximidades de Souchez y Neuville durante parte de la noche.

Al Sur de Arras, en las regiones de Agny y Mailly, la región de Roy y las mesetas de Quenneviers y Nouvron, un violento bombardeo de nuestras posiciones ha obligado a nuestras baterías a contestar de modo eficaz.

En Champagne, entre Auberive y Souain, cerca de Beausejour y en los Vosgos, en la región de Lusse, la actividad de ambas artillerías

ha sido vivísima.

La noche ha transcurrido sin incidentes en el resto del frente.

Los aviones alemanes han volado ayer y esta mañana sobre Gerardmer y han arrojado bombas.

El primer intento ha sido sin resultado; el segundo ha causado dos víctimas.

Doble suicidio

Roma.—Los periódicos dicen que la hija del ministro de los Países Bajos en el Quirinal, Otilia Wolderen, y el segundo teniente de cazadores alpinos conde Gaetano della Quilla Aragona, se suicidaron en Sorrento.

Dejaron escrita una carta, en la que decían que no podían vivir separados.

Veinte desaparecidos

Londras.—El vapor «Hesperia» transportaba 3.545 sacos de cartas y periódicos, varios destinados a los Estados Unidos y procedentes de países neutrales.

El número de los desaparecidos es de 13 pasajeros y 7 marineros.

En el alto mando

Petregado.—El cambio efectuado en el alto mando ha reanimado la confianza pública, pues ya se sabe que

la dirección de las operaciones está encomendada a un jefe que está muy al corriente en la ciencia militar, como el general Russky, a quien se le han confiado las operaciones más delicadas.

El cólera en Austria

Roma.—Un oficial italiano escribió a su familia que ha sabido por los prisioneros austriacos que el cólera causa pérdidas considerables en el ejército austriaco.

Todas las poblaciones austriacas están infectadas.

En Viena hay millares de enfermos.

Los campos de concentración de prisioneros y rehenes están convertidos en lazaretos.

Los médicos son insuficientes para atender al gran número de enfermos que existe, y en varios puntos faltan desinfectantes.

AVISOS ÚTILES

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6'30 horas; llega a las 10 horas.
Correo de Murcia: Sale a las 4'5 horas; llega a las 11'55 horas.—Tren Mercancías a Benet y Torrevieja: Sale a las 4'50 horas; regresa de Elche a las 15 horas.—Tren Corto de Elche: Sale a las 10 horas.

MODISTA
Enseñanza de corte a precios económicos. — Confec-
ción esmerada con arreglo a los últimos figurines de
Paris y Madrid. — Patrones de todos modelos.
J. ABOVEDO
RIEGO, 6 BAJO. ALICANTE

J. Abovedo
Gran surtido en sombreros y
gorras para caballeros. — Ú-
ltimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
Altamira 12, (antes Princesa)

Raimunda procuró serenar su fisonomía; bajó, y dirigiéndose a la portera preguntó:

—¿La señorita Rieti, bordadora?

La portera se apresuró a contestar.

—No hay en la casa más bordadora y profesora de dibujo que la señora Antonia Trevi.

Raimunda sintió un agudo dolor en el corazón; por un instante le fué imposible articular palabra, circunstancia que la portera aprovechó para dar rienda suelta a su lengua, en estos términos:

—Verdaderamente, la señora está casada solamente por la iglesia, pero ya se dan los pasos para verificar el matrimonio civil, pues aunque la madre del señor Trevi parece que se oponía a esa unión, el joven ha llegado a su mayor edad y puede hacer lo que quiera, siendo además, según asegura, muy rico.

Cada palabra de aquella mujer era un puñal para Raimunda; comprendía lo hábil y perversa que era Antonia.

Sin embargo, procuró ocultar su emoción, é interrumpiendo a la portera, preguntó:

—¿En qué piso vive?

—En el tercero, segunda puerta, y le ase-

tu madre; llegando hasta á inducirte á que le des tu nombre. Pero eso no será posible, no; yo no puedo creer que tu quieras que yo soporte este último martirio, esta suprema humillación: puedo aceptar la pobreza en la mujer que ha de ser tu esposa, pero no un vergonzoso aboengo.

—¡Oh, madre mía! tu eres injusta con Antonia; el justo rencor que experimentaste hacia su madre persiste en tí y no sabes perdonar á tu hija; otra cosa sería si tu hubieras consentido en hablar con ella una sola vez...

Raimunda hizo un brusco movimiento; empero después de reflexionar un momento, levantando la cabeza, dijo:

—Pues bien; sea; hoy mismo hablaré con ella, pero sin testigos; tu te quedarás aquí.

—Mamá, yo no quisiera...—balbuceó Ceiso temblando.

—¿Qué temas?—interrumpió Raimunda ofendida.—¿Temas, quizás, que tu madre no sepa conducirse y vaya á dirigirle frases injuriosas? No; no haré más que apelar á su corazón, hablándole como la mujer honrada que quiere salvar a su hijo de un peligro. Esta es, sin duda, a hora más penosa de mi vida; de ella depende tu felicidad y la mía, ó la desgracia.

Edición especial de Alcoy

Casas para obreros

(Continuación)

Ahora bien, como aún en el caso de que la Real Fábrica de paños ceda los solares del antiguo Tendedero del Tossal, según esperamos de su noble solicitud en favor del mejoramiento público de esta ciudad, y especialmente de la clase obrera, que es la más directamente necesitada de esta reforma, el Ayuntamiento no dispone de cantidad bastante para construir casas baratas que resuelva cumplidamente las necesidades de Alcoy, conviene que, a medida que tenga compradores, vaya vendiendo las que construya, y construyendo de su producto otras nuevas, hasta el límite conveniente y posible.

En resumen: que el Ayuntamiento dispone de recursos propios para poder construir el número mínimo de casas baratas para obreros que representa el valor efectivo de 74.000 pesetas de los Títulos de la Deuda Interior que posee, que puede aumentarse, según los compradores que tenga y las facilidades y auxilios que le preste el patriotismo alcoyano; y que en el caso más desventurado, improbable a todas luces, de que no tenga ningún comprador, ni le presten ninguna facilidad ni reciba ningún auxilio, todo su patrimonio se reducirá a 315'91 pesetas anuales a cambio de haber ayudado en la medida de sus recursos a solucionar dos problemas tan importantes como de proporcionar ocupación este invierno a los trabajadores, y mejorar las

condiciones higiénicas de esta ciudad, obra meritísima que indudablemente ha de merecer las simpatías de todos y la cooperación de cuantos estén en condiciones de hacerse acreedores con ella a la gratitud pública.

En su virtud, el concejal que suscribe tiene el honor de proponer al Excmo. Ayuntamiento que acuerde enajenar ó pignorar, según convenga, dado el tipo de cotización, los títulos que posee de la Deuda interior el 4 por 100, previo el trámite que establece la vigente ley municipal, y destinar su producto á la construcción de casas ó viviendas baratas para obreros, según lo establecido en la Ley de 12 de Junio de 1911, y Reglamento de 11 de Abril de 1912, en la medida que le permitan sus propios recursos, los medios que se le faciliten y la concurrencia de compradores para las mismas, procurando, si es posible, que todas las casas construidas se vendan, para que el capital que imponga el Ayuntamiento en la iniciación y desarrollo posible de esta empresa, vuelva a fondos municipales, para invertirlos en otros fines de utilidad pública que se propondrán oportunamente.»

Como los trámites que exige la vigente legislación para llevar á términos de realidad el proyecto transcrito son muy laboriosos, y la administración pública en España es una rémora a toda iniciativa, no se han cumplido aún todos los requisitos para llegar a la pignación ó venta de los títulos propiedad del Ayuntamiento; pero ya se ha constituido éste en entidad cons-

tructora y obtenido de la superioridad la declaración previa, que establece la ley, de casas baratas á favor de la que proyecta; se ha puesto en condiciones legales para optar a la subvención del Estado, y ha hecho efectivamente las gestiones propuestas para obtener de la Real Fábrica de Paños la cesión de terrenos, en interés de la más amplia solución posible de este problema; la cual no se ha conseguido por haber manifestado dicha corporación que no estaba en condiciones de permitirse sacrificio alguno.

En definitiva, solo falta normalizar ante la Junta Municipal de Asociados el acuerdo ya votado por el Ayuntamiento de pedir autorización al Gobierno para vender ó pignorar los títulos de la Deuda propiedad del municipio, y, conseguido éste, habrá llegado el momento de resolver en toda la extensión que sea posible el problema del mejoramiento y salubridad de las viviendas, que es de perentoria y urgente necesidad para la clase obrera y de indudable conveniencia para la población en general.

Alcoy al día

Suicidio

En la calle de San Nicolás núm. 98, á las ocho de la mañana, oyóse una detonación aunque débil por ser de pistola browning alarmó á todo el vecindario siendo los primeros que acudieron al lugar del suceso el guardia urbano José Moltó Soler, el guardia municipal José Peiró y el concejal señor Chinchilla encontrando en el retrete de dicha casa y en medio de una gran cantidad de sangre, al vecino de la misma llamado Virgilio Pérez Miralles, el cual como daba faun señales de

vida llamaron por teléfono á la Casa de Socorro, presentándose á los pocos momentos el practicante de la misma don Francisco Soler y con utensilios para hacerle la primera cura, pero fué inútil todo porque falleció en esos instantes.

También fué de los primeros que acudieron á dicho lugar el señor teniente de seguridad y una pareja del mismo cuerpo que se posesionó en la puerta de la casa evitando la entrada del público que á los pocos instantes era numeroso.

Al presentarse el médico forense y el señor Juez y ordenar el levantamiento del cadáver, fué conducido al depósito judicial instalado en el Hospital de Oliver.

El desgraciado suicida deja mujer y tres hijos.

El motivo de tan fatal resolución era según parece el padecer una enfermedad crónica desde hace ya mucho tiempo, pues su conducta como buen esposo, padre y ciudadano era intachable.

Por teatros y cines

Teatro Circo

En la función de mañana se exhibirán las películas de gran interés «La llave muestra» y «Fantomas»

DINERO

Se gana quien necesita trabajos de imprenta y sellos caucho consiguiendo precios en la acreditada casa de

MANUEL LOPEZ ORTEGA

(HIJOS)

APARTADO, 171, MADRID

Tipografía obrera

Raimunda volvía á conmoverse; sus ojos se humedecían; los secó con un brusco ademán, diciendo á su hijo:

—Vete á buscar un coche; dentro de diez minutos estaré preparada.

Raimunda mantenía su resolución.

Cuando Celso volvió diciendo que el coche esperaba, encontró á su madre vestida y preparada para salir.

II

El día estaba hermoso, pero frío.

Raimunda, cubierta con su capa de pieles, recostada en un ángulo del coche, iba recordando el coloquio tenido con su hijo, y su hermoso rostro expresaba la contrariedad y la preocupación.

—Celso está perdido si llega á casarse con esa mujer,—murmuré á selas,—tengo el presentimiento, y una madre no se equivoca nunca. ¡Dios mío! Y pensar que yo estaba tan orgullosa de mi hijo, y ya me parecía verle casado con mi ahijada... ¡Qué ilusiones las de las madres!

Y mientras sentía rebelarse su corazón decía:

—¡No, no es posible que se verifique ese matrimonio con Antonia, no, ella no me quitará á mi hijo!

El coche se había parado ante un modesto edificio en la vía Cavour.

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licorosos, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus tejas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillitas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mide dos metros de ancho por 1'80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, A. pa.

Podría dirigirse á su dueño en A. pa, Francisco Navarro.

Trabajo. Se necesitan aprendices de calados. Razón: Torrijos, núm. 83, primero.